

EDITORIAL

EXPLORANDO LAS DIMENSIONES DE LA SEXUALIDAD HUMANA

Bienvenidos a una nueva edición de nuestra revista dedicada a explorar las diversas facetas de la sexualidad humana. Nos sumergimos en un viaje que abarca desde la clínica hasta la cultura, desde la educación hasta el arte, para ofrecer una perspectiva integral sobre este aspecto fundamental de la experiencia humana. Abordamos temas cruciales con el objetivo de promover la comprensión y el diálogo abierto sobre la salud sexual. Este número presenta perspectivas de expertos, reflexiones profundas y entrevistas reveladoras que arrojan luz sobre cuestiones cruciales en el ámbito de la sexualidad. Explorar la sexualidad humana implica adentrarse en un terreno complejo y diverso. Al abordar estos temas, es imperativo adoptar un enfoque integral que reconozca la intersección de toda nuestra diversidad, con el objetivo de promover la salud sexual y el bienestar para todos.

¿Te has preguntado alguna vez sobre la vasectomía, cómo afecta la respuesta sexual masculina y como es la percepción de los profesionales de la salud? sobre esto nos lanzamos de cabeza a desentrañar esos mitos y verdades, Además, exploramos cómo los pediatras encaran la sexualidad en su consulta. Desde el consultorio pediátrico, la sexualidad se convierte en un tema de conversación que va más allá de la biología, incorporando la educación sobre el consentimiento y el respeto desde la temprana edad ¿Están preparados los pediatras para adaptarse al cambio y abordar las inquietudes sexuales de los niños, niñas y adolescentes? Sumérgete en el tema y lo descubriremos juntos.

Abrimos una nueva sesión de entrevistas donde hablaremos con sexólogos de Latinoamérica y del mundo, explorando los desafíos que enfrentan las diversas regiones con matices únicos. En la entrevista sobre el desafío de ser sexólogo latinoamericano, surge la necesidad de contextualizar la sexualidad en entornos culturales específicos, reconociendo las diversidades y desafíos que enfrentan los profesionales de la salud sexual.

Además, las reflexiones de la Lic. Cristina Tania Fridman, galardonada con la Medalla de Oro de la Asociación Mundial para la Salud Sexual en 2023, nos invitan a pensar más allá de las etiquetas y estigmas. Ganar una "medalla de oro" en educación sexual implica ir más allá de la simple transmisión de información. Significa destacarse en la habilidad de fomentar la comprensión profunda y respetuosa de la sexualidad, cultivando un entorno donde la diversidad es celebrada y donde se promueve el consentimiento, la empatía y la comunicación abierta. Esta "medalla de oro" se otorga a aquellos educadores sexuales que logran inspirar un cambio positivo en la percepción de la sexualidad, alentando a las personas

a explorar su sexualidad de manera saludable y libre de prejuicios. Implica no solo impartir conocimientos, sino también crear un espacio seguro para el diálogo, donde se fomente la autonomía y el respeto mutuo. En última instancia, ganar esta "medalla de oro" en educación sexual implica contribuir al desarrollo de individuos informados, conscientes y respetuosos, capaces de tomar decisiones y contribuir a la construcción de sociedades más inclusivas y respetuosas con la diversidad sexual.

Entramos también en la dura realidad de la mutilación genital femenina en América Latina, desafiando mitos y creencias que sostienen esta práctica. La mutilación genital femenina, por otro lado, destaca la importancia de abordar prácticas que violan los derechos humanos fundamentales de las mujeres, requiriendo un enfoque global para la erradicación de esta práctica perjudicial.

Exploramos las barreras reales y simbólicas que enfrentan las personas transgénero en su acceso al sistema de salud. Un vistazo crudo a realidades que merecen nuestra atención. Se destaca la importancia de una atención médica inclusiva y accesible. Las barreras, tanto reales como simbólicas, en el acceso al sistema de salud, deben ser derribadas para garantizar que todos tengan la oportunidad de recibir atención de calidad que respete la diversidad de las experiencias sexuales y de género.

Nos sumergimos en el papel del sexólogo como educador sexual, explorando cómo la educación puede ser la clave para desbloquear conversaciones importantes. El rol del educador sexual cobra una relevancia crucial en la formación de individuos capaces de tomar decisiones informadas y respetuosas. Este análisis destaca cómo la educación puede ser una poderosa herramienta para empoderar a individuos y comunidades en su relación con la sexualidad.

Además, presentamos el emocionante proyecto del primer código de ética de la Sociedad Argentina de Sexualidad Humana, destacando nuestra ética profesional. En el código de ética de un sexólogo, encontramos principios fundamentales que guían nuestra práctica, destacando la confidencialidad, la empatía y el respeto como pilares esenciales en la interacción con los pacientes. La presentación de este proyecto visionario marca un hito en la evolución ética de la práctica sexológica en nuestro país.

Finalmente empezamos y terminamos nuestro viaje con una inmersión en el arte visual de Lucio Calocero, presentado por Claudia Derossi. A través de estas expresiones artísticas, descubrimos cómo el arte puede ser una ventana única para entender la diversidad de nuestras experiencias sexuales.

Prepárate para un recorrido sin censuras, donde las conversaciones abiertas y la reflexión

profunda son la norma. Esta edición busca no solo informar, sino también inspirar una reflexión profunda, desafiando percepciones arraigadas y fomentando un diálogo más enriquecedor sobre la sexualidad humana en todas sus manifestaciones. ¡Disfruten del viaje!



Lic. María Bernarda Romero
Coordinadora Revista SASH
Miembro comisión directiva SASH